

Las vacunas salvan vidas

● Cuando la prestigiosa revista de difusión médica The Lancet Infectious Diseases destacó en 2025 el gran logro de Chile de haber llevado a cero las muertes de niños y la reducción de hospitalizaciones en un 80% por virus sincicial gracias a la inmunización con nirsevimab, lo que está detrás es el fruto de años de planes de vacunación por esa y otras enfermedades en nuestro país.

Viruela, poliomielitis, sarampión, rubéola, difteria o tos convulsa, son solo algunas de las enfermedades eliminadas o muy contenidas gracias a las vacunas, luego de décadas de esfuerzo de educación a las familias y de planes nacionales obligatorios de inmunización, apalancados en evidencia científica.

Por ello resulta particularmente complejo que en Estados Unidos se elimine la obligatoriedad de seis tipos de vacunas. El impacto sobre la percepción de riesgo en las familias de otros países es aún incierto, lo que obliga a que tanto las sociedades científicas como las autoridades sanitarias redoblemos esfuerzos para defender con evidencia las vacunas que salvan vidas. Los brotes de enfermedades como el sarampión, que ya están registrán-

do en Estados Unidos, demuestra lo dañino de estas nuevas corrientes antivacunas, a un costo de absurdas, terribles y probablemente evitables muertes de niños..

Dr. Jorge Carrasco, Presidente Sociedad Chilena de Pediatría

“Apnea portuaria”

● Chile no está “mal”: está quedándose atrás. Que el país caiga del 34 (2018) al 61 (2023) en el índice logístico del Banco Mundial no es un dato; es una señal de mercado. Con la macrozona central rondando los 3 millones de TEU y poca holgura, naves más grandes y navieras más concentradas, cualquier fricción se vuelve congestión. Y con graneles esperando cerca de 6 días, la ineficiencia no se queda en el muelle: se convierte en costo país.

La salida no es voluntarismo, es diseño: productividad total de factores con gobernanza moderna, inversión y tecnología operativa. En la próxima ronda de concesiones y en el Puerto Exterior de San Antonio hay una ventana: medir y exigir KPIs (tiempos de camión, estadía, tasa de grúa), digitalizar turnos, interoperar datos y ata-